



Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld

An

Frau Sarah Albertz

als Vorsitzende des Umweltausschusses des Rates der Stadt Coesfeld

Rathaus

Markt 8

48653 Coesfeld

Montag, 30.09.2024

Antrag zur Weiterentwicklung des Klimaschutzfonds der Stadt Coesfeld im Sinne eines sozial gerechten Weges zur Klimaneutralität bis zum Jahr 2045

Sehr geehrte Frau Albertz,

im Auftrag der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld bitte ich Sie, folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Umweltausschusses aufzunehmen:

Antrag:

Der Umweltausschuss beschließt, dem Rat folgende Beschlüsse zu empfehlen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, den Klimaschutzfond bei der Haushaltsplanung für 2025 weiter zu berücksichtigen.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, zu ermitteln und vorzutragen, ob und inwieweit bei der bisherigen Nutzung der Mittel aus dem Klimaschutzfond eine breite Streuung der Antragsteller z.B. unterschiedlichen Einkommensgruppen, unterschiedlichen Wohnverhältnissen, unterschiedlichen Altersgruppen o.Ä. in der Stadtgesellschaft gewährleistet ist
3. Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen, ob ggf. im Sinne sozialer Gerechtigkeit und zur Erreichung weiterer Zielgruppen Anpassungen bei den Kriterien zur Vergabe der Mittel aus dem Klimaschutzfond notwendig sind und ggf. dazu geeignete Maßnahmen in die Beschlussempfehlungen einzubringen.

Begründung:

Angesichts der drängenden globalen Klimakrise und der Verpflichtungen, die durch das Pariser Abkommen und die Klimaneutralitätsziele im Bund (2045) und Landkreises Coesfeld (2040) festgelegt wurden, ist es unerlässlich, dass die Bürger*innen in Coesfeld Unterstützung für ihre klimaschützenden Projekte bekommen. Gleichzeitig stoßen nicht alle Coesfelder*innen gleich viel CO2 aus und haben auch nicht die gleichen finanziellen Mittel sich für den Klimaschutz im



privaten zu engagieren. Um alle Ziele erreichen zu können, brauchen wir nicht nur den Rückhalt der Gesellschaft, sondern auch die praktische Unterstützung in der Breite der Stadtgesellschaft. Ein wirksames Zusammenarbeiten von Gesellschaft und Politik ist wichtig für das Gelingen des Umweltschutzes in Coesfeld.

Mit freundlichem Gruß im Auftrag

Ralf Nielsen